



Indicadores de la Minería

La Minería en México

La Minería es un conjunto de actividades que incluye operaciones de exploración, explotación y beneficio de minerales. En el país, las 32 entidades federativas cuentan con yacimientos mineros. México destaca por la producción de plata, cobre, oro, plomo, zinc, fierro, coque, azufre, barita y fluorita. Esta actividad económica se ve afectada por las fluctuaciones de los precios internacionales. Actualmente, el precio de un gran número de *commodities* mineros está alcanzando altos niveles, después de los bajos precios que prevalecieron en los últimos años. Por la relevancia del sector y, debido a que ha sido incluido en la agenda legislativa, el Centro de Estudios de las Finanzas públicas, presenta a continuación algunos indicadores relevantes del sector minero nacional.

1. Resumen Ejecutivo

- Durante 2012, el sector minero presentó un bajo dinamismo dado que tuvo un crecimiento real de 1.24 por ciento, cifra por debajo de la que registraron las actividades secundarias (3.57%) y la economía en su conjunto (3.92%).
- Entre el año 2000 y 2012, la industria minera creció a una tasa promedio anual de 0.6 por ciento, marcando una ligera tendencia a la baja.
- En 2012, el sector minero participó con el 4.9 por ciento del PIB Nacional.
- El Oro, la plata, el cobre y el zinc concentran el 73 por ciento del valor de la producción total.
- Campeche y Tabasco, son los principales productores de minerales energéticos; en tanto que Zacatecas y Sonora son los principales productores de minerales no petroleros.
- Aproximadamente 55 por ciento de las personas que trabajan en la Minería cotizan en el IMSS.
- Los trabajadores mineros ganan, en proporción, más que el promedio nacional: el 31.2% de los mineros ganan más de cinco salarios mínimos, en comparación con el 8.9% de los trabajadores a nivel nacional.
- La fragilidad de la economía mundial y la volatilidad de los mercados internacionales presionó al alza los precios de los metales preciosos.
- En 2012, la Inversión Extranjera Directa (IED) que se dirigió al sector minero alcanzó un monto de 627.7 millones de dólares en 2012 y representó el 4.96 por ciento de la IED total que llegó a la economía mexicana.
- El saldo comercial de la balanza de la industria extractiva es superavitario. En febrero de 2013, el superávit ascendió a 217.9 millones de dólares (mdd).